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Vorsitzender: Jürgen Hentschel · fraktion@frw-ratzeburg.de 

An den Vorsitzenden des AWTS: M. Bruns    01.09.2023 

BM Graf zur Kenntnis 

 

 

Antrag zum Aufbau eines „Marktplatzbeach“ 2024 

 

Sehr geehrter Herr Bruns, 

zur kommenden Sitzung des AWTS am 19.09.2023 beantragt die FRW den folgenden 

Antrag zur Abstimmung zu stellen: 

 

Antrag: 

Die FRW beantragt, in der Zeit vom 15.05.2024 – 31.08.2024 einen Marktplatzbeach im 

Bereich der gekennzeichneten Teilfläche 3 (gem. Anlage) mit einer Größe von ca. 170 

qm zu errichten. 

 

Sachverhalt: 

Durch einen Ratzeburger Gewerbetreibenden wurde die FRW auf eine Beachlounge mit 

Strandkörben auf dem Marktplatz in Heiligenhafen aufmerksam gemacht. Die LN hatte 

darüber berichtet. 

 

Der Fraktionsvorsitzende der FRW hat diesen Hinweis aufgegriffen, den Bürgermeister 

von Heiligenhafen kontaktiert und einen Termin vor Ort vereinbart, der dann zeitnah 

stattgefunden hatte. 

Die Beweggründe zur Errichtung der Beachlounge auf dem Marktplatz in Heiligenhafen 

waren gem. Aussage des Bürgermeisters von Heiligenhafen vielfältig. Ein Hauptgrund 

war die Belebung der Innenstadt als Gegengewicht zu den vorhandenen Stränden.  

 

Die erstmalige Umsetzung in Heiligenhafen erfolgte im Jahr 2022. Da bereits im ersten 

Jahr der Platz mit den Strandkörben so gut angenommen wurde und frei von einer 

gastronomischen Nutzung war, wurde die Beachlounge auch im Jahr 2023 an selber 

Stelle mitten auf dem Marktplatz errichtet. (siehe Bilder) Der Bürgermeister und die 

umliegenden Geschäfte / gastronomischen Betriebe zeigten sich so begeistert, dass sie 

die Beachlounge auf jeden Fall weiterführen möchten. 

 

Der FRW ist die Belebung des Ratzeburger Marktplatzes ein wichtiges Anliegen. Eine 

erste Absprache mit Frau Jester von der Ratzeburg Touristinfo, Frau Altenburger als 

zuständige Mitarbeiterin für die Belegung des Marktplatzes sowie mit BM E. Graf ist 

bereits erfolgt. Es wurde Seitens der Verwaltung eine Unterstützung zur Realisierung 

zugesagt.  

 



 

Anders als in Heiligenhafen, die Mittel aus dem städtischen Haushalt bereitgestellt 

hatten (ca. € 26.000.- p.a.), soll der Ratzeburger Haushalt nicht bez. nur sehr gering 

(Pfelegemaßnahmen) belastet werden.  

 

Von Seiten des FRW-Fraktionsvorsitzenden sind daher diverse Gespräche mit 

möglichen Sponsoren geführt worden. Es liegen Zusagen zum Sponsoring für das 

erforderliche Holzgerüst, für den Sand sowie für 8 Strandkörbe vor. Weitere Gespräche 

für Pflanzkübel und Kleinmaterial werden geführt und stehen kurz vor dem Abschluss.  

 

Die Stadt Ratzeburg wurde gebeten, den Bauhof mit der Reinigung und die Pflege des 

Markplatzbeach zu beauftragen. Die Pflegemaßnahmen sind nach heutigen 

Erkenntnissen überschaubar. 

 

Wir als FRW erhoffen uns von solch einem „Marktplatzbeach“ die Aufenthaltsqualität auf 

dem Marktplatz zu erhöhen und eine kleine, temporäre „Attraktion“ auf dem Marktplatz 

zu schaffen, die allen Bürgern und Gästen der Stadt frei zugänglich ist und jedem 

offensteht. Natürlich könnte die Sandfläche nach vorheriger Beantragung bei der 

Verwaltung auch für private Veranstaltungen genutzt werden. 

 

Das erste Jahr würde zunächst als Pilotprojekt dienen um zu schauen, wie solch ein 

Bereich angenommen wird und ob es dem erhofften Ziel der weiteren Belebung dienlich 

ist. 

Die FRW bittet daher den AWTS um Zustimmung für das genannte Vorhaben. 

 

Finanzielle Auswirkungen: 

Für die Anschaffung keine. Für die Pflege durch den Bauhof müsste ein Angebot 

angefordert werden. 

 

 

 

 
Jürgen Hentschel (Fraktionsvorsitzender) 





Sandfläche








